

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

SER SOCIALISTA

Ser socialista, significa propender á la abolición de los privilegios, á la instauración de la igualdad, tanto en el terreno político como en el económico: significa propender á que en toda sociedad, á la división añeja y odiosa de pobres y ricos, protegidos y protectores, trabajadores y ociosos, se sustituya una sola clase cuyos componentes todos, con excepción de ancianos, enfermos é incapaces, tengan la obligación y la posibilidad de trabajar sin poder hacer trabajar á otros en su reemplazo y en provecho propio.

Ser socialista significa vivir con el convencimiento de que esa obra de transformación social puede ser realizada en la tierra; que es conforme á las aspiraciones de un corazón generoso y á las exigencias de una mente sana; que está de acuerdo con los datos de la ciencia y con las tendencias de la evolución histórica.

Pero no es socialista aquel que se limita á una adhesión ideal, á una esperanza taciturna, ó á una convicción inerte y muerta. Socialista es aquél que traduce tal convicción en palabras y hechos; trabaja sin miedo y sin jactancia, sin debilidad y sin incertidumbre, en la reforma paralela de leyes y costumbres, de espíritus é instituciones, de la moral y del arte, de la familia y del taller.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y á los de clase una traición.

Notas sueltas

A *Sinfreno* le dá la gran jaqueca el notar que los domingos sigue observándose bastante bien la ley del descanso, apesar de que él la califica de perturbadora.

Y en su afán de buscarle puntos *vulnerables*, supone que ésta le obliga á rascarse la tripa hasta el lunes, si por desgracia, el perro ó el gato, le birlan la comida, el domingo por la tarde.

Nada más cierto, si en la casa no hay más «gracia de Dios» que la que se zampen el can ó el felino, pero no será aventurado suponer que quien se permite el lujo de mantener á esos animalitos, tendrá bien prevista la despensa.

Y esto le debe suceder á *Sinfreno*.

¡Félicz él!

También supone, y en eso supone bien, que el tener que ayunar, no es doctrina socialista.

¡Que ha de ser hijo mío! ¡Si precisamente nosotros queremos que todos puedan satisfacer sus necesidades gastronómicas, con amplitud!

Por eso no podemos sufrir sin protesta, el que para mal llenar el estómago como sucede, haya quien pretenda que debemos trabajar sin interrupción.

Y á eso tirais, los impugnadores del descanso dominical... ó *lunial*, que para el caso es lo mismo.

Porque á largas y no interrumpidas jornadas, salarios bajos.

* * *

Al que un tiempo fué pollo antequeraño, le ha caído una breva de más de un millonaje de reales que el Gobierno de Azcárra le soltó con *quita* de los contribuyentes, para que Romero pueda mejorar en mucho, su finca del Romeral.

Ahora comprendemos porque el presidente del Congreso, en su famoso discurso de apertura de la Cámara popular, vino á decir que la actual organización de la sociedad, era el acabóse de la perfección, y que los que soñaban con las

utopías socialistas, eran unos *quisques* indignos de sacramento.

¿Cómo no encontrar *excelentísimo* un régimen tan rumboso para con é?
¡Vaya!

* *

La condesa de Warwick, esclarecida dama inglesa recientemente ha venido á engrosar las filas del Partido Socialista Internacional, afiliándose á la Federación Social Democrática de Inglaterra.

En una conferencia dada por ella, poco ha, dijo que se consideraba dichosa, en esos tiempos de capitulaciones de conciencias, el pertenecer á un partido que tiene por objetivo la transformación del régimen capitalista, en otro de igualdad social.

Bienvenida sea á nuestro campo, la valiente compañera.

* *

Que tal serán los progresos que el Socialismo hace entre el soldado alemán, que el general Ginem, ministro de la Guerra ha dictado otra orden semejante á la que se dictó tiempo atrás, en la que se obligaba á delatar á los individuos de tropa, que profesasen ideas revolucionarias.

En la nueva, hay un párrafo que dice: «Además todo individuo perteneciente al ejército activo estará obligado á dar cuenta, en cuanto tenga noticia de ello, de los escritos revolucionarios ó socialistas que se introduzcan en los cuarteles ó en otras dependencias militares.»

Con prohibición ó sin ella, la propaganda de las ideas redentoras hará su camino, pues en aquel país, todo ciudadano se la encuentra hasta en la sopa.

Conque; aviado está el *Kaiser*.

REPUBLICANISMO Y SOCIALISMO EN ESPAÑA

(CONCLUSIÓN)

No nos ciega la pasión. No sentimos preterición por la crítica á los ideales republicanos; antes al contrario, deseáramos verlos elevados, exentos de perso-

nalismos, capacitados para gobernar. Que fracasados los partidos monárquicos é imposible en España la instauración de un régimen absoluto y teocrático, es la República la única solución racional y que nosotros deseamos verla instantánea para que los trabajadores acaben de desengañarse y desechen de su mente todo el aluvión de los viejos sofismas burgueses...

La política local republicana contribuye quizá más que la de otras partes, á esta desorganización del partido. Y como prueba irrecusable de todo lo que decir pudiéramos en este sentido, está lo dicho por el semanario bilbaíno, órgano de dicho partido en Vizcaya. Sin eufemismos, sin atemperamientos de lenguaje que castran el pensamiento y la voluntad, se ha pedido en dicho semanario la dimisión de las Juntas local y provincial del partido y de la minoría republicana del ayuntamiento. Se ha acusado á estos organismos, por sus misas os parciales, de ineptos, de apocados, de comodones, de irresolutos, y se ha dicho públicamente que era necesario juzgar su conducta que nadie se explicaba. Se ve palpablemente que cunde el desoliento y la desconfianza en las filas republicanas, donde muy contados sienten la fe y el entusiasmo de los buenos luchadores.

Nada se hace, por quien á ello está obligado, que ponga remedio al mal. Y los Comités directivos siguen inactivos, acaso vencidos por el peso de su excepcionalismo, y la minoría del Municipio camina de tumbo en tumbo á lo que parece alucinada por la idea de echarlo todo á rodar. No se concibe de otro modo su actitud.

Al igual que los bizkaitarras, los republicanos presentaron como bandera, en las pasadas elecciones municipales, la supresión del impuesto de consumos. La juventud republicana trabajó con ahínco, digno de mejor causa, por el triunfo de sus candidatos, debiéndose casi exclusivamente á ella el brillante resultado obtenido.

Nosotros, sin confiar mucho, esperábamos de la acción de dichos municipales en el Ayuntamiento algo práctico, algo beneficioso, siquiera lo hubieran hecho á impulsos del efectismo. Pero ha sido tan grande la decepción, el desencanto sufrido que, francamente, ha superado nuestros pesimismo, aún siendo éstos bastante grandes.

Iniciaron su labor realizando aquel infame contubernio con los bizkaitarras para el reparto de varas. Y luego, de traspies en traspies, han llegado hasta el momento de confeccionar los presupuestos municipales que han de regir en 1905.

Bizkaitarras y republicanos han votado unidos contra las reformas presentadas por los socialistas y que ostensiblemente

beneficiaban al pueblo. Ahí están demostrándolo las reseñas que ha publicado la prensa local, dando cuenta de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento con ese objeto.

Han votado porque los curas ganen buenos sueldos; porque no se rebajen los derechos de consumo á los artículos que consumen los trabajadores; porque la enseñanza que se dé á los niños en las escuelas sea católica; porque el Ayuntamiento gaste miles de duros en festejos, mientras el pueblo atraviesa águda crisis de trabajo con todas sus consecuencias; porque no sufrague el erario municipal una escuela laica; porque se exima de derechos á todo lo supérfluo; en fin, tal cúmulo de cosas, que han hecho que el desaliento cunda entre los afiliados al partido, y que el entusiasmo se apague ante la demostración de que todas las promesas hechas anteriormente han quedado reducidas á un simple fuego de artificio.

Todo esto tenemos que tenerlo nosotros muy en cuenta para cuando llegue el período electoral y con él se reproduzcan las promesas que son de rigor en tales casos, para salir nosotros á la palestra, vigorosa, decididamente dispuestos á no contemporizar con tanta farsa,

Para nosotros los socialistas, es lógica la conducta observada por los republicanos, y perfectamente comprensible. Partido esencialmente burgués es, como todos los demás, defensor de la propiedad privada, de los medios de producción; y todo cuanto tienda á perpetuar la esclavitud económica del trabajador, ha de encontrar en ellos buena acogida y hasta paladines esforzados que lo defiendan.

Amparan á la Iglesia, porque en ello defienden sus intereses de clase. Un proletariado exento de prejuicios religiosos, puede luchar con ventaja contra la clase patronal y contra el régimen social que ella defiende, y eso no conviene á la clase explotadora, llámese reaccionaria, llámese republicana. Ellos están interesados en conservar sus privilegios, y para esto se precisa una clase obrera ignorante, fanática, supersticiosa. Podrán, sí, hacer parodias anticlericales; interesadas hasta cierto punto, para que la iglesia no reduzca su poder; pero labor laica, profundamente revolucionaria, no la harán, puesto que eso sería ir en contra suyo.

Tampoco batallarán nunca por suprimir el impuesto de consumos. Son ellos quienes más han trabajado porque no se hiciera el catastro de la riqueza en Vizcaya, pedido constantemente por los socialistas. Es natural que así procedan, puesto que siendo ellos comerciantes, industriales, navieros, propietarios, etc., no van á permitir que mermen sus gabelas mientras el pueblo esté libre de tributos.

Buscarán, sí, mil leguyescas argucias para quedar lo más airosamente posible, para poder seguir engañando á unos y á otros. Pero á los socialistas no pueden engañarnos. Sabemos que su fin es contrario al mejoramiento obrero, y que toda su acción, como partido político, se concretará siempre á conservar incólume el presente régimen del salario.

A los socialistas nos tocó batallar duro por apartar á los trabajadores del equivoco republicano, y convencerle de que su puesto está en las filas del Partido Socialista Obrero, único partido que trabaja por su redención.

(De «La Lucha de Clases», de Bilbao.)

Querer coonestar el uso de lo supérfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VÉRITAS.

Volvamos á las andadas

Siempre el débil ha sido arrollado y martirizado por el fuerte: así es, que el grupo de débiles obreros que nos dedicamos á la limpieza pública de las casas, somos tiranizados por la potente Compañía contratista de la basura, y no cesaremos de manifestar por medio de la prensa y haciendo público en EL OBRERO BALEAR, único periódico que defiende los intereses de la clase trabajadora, que al grupo de «Basureros volantes» se le atropella sus derechos injustamente, para enriquecer una Compañía que explota la limpieza pública. Para el antedicho grupo hay unas Ordenanzas Municipales que rigurosamente, el Municipio las hace cumplir. Para los privilegiados de la Compañía contratista hay unas otras no cumpliéndose por consiguiente las primeras.

Dicen las Ordenanzas municipales en los artículos respecto á la limpieza pública, que en invierno los carros de la basura sólo podrán estar dentro la ciudad hasta las nueve horas de la mañana y en el verano hasta las ocho; pues estas disposiciones severamente se las hacen cumplir á los obreros del grupo de volantes y el que cinco minutos más tarde de las horas indicadas se halla dentro el barrio se le hace comparecer delante del señor comandante de municipales y después de maltratado é insultado la mayoría de veces se le impone una multa de diez pesetas, por faltar á las Ordenanzas municipales. Si lleva el carro sin tapaderas, ó si las lleva y no las tiene puestas y siempre el carro bien cubierto, por no faltar á la higiene multa también; si el carro no está parado delante el portal de la casa que entra el basurero tam-

bién multa y siempre en todo multa ó arresto en Capuchinos. Ahora bien las Ordenanzas Municipales que no son más que una ley hecha para todos, se aplican de esta manera.

Los basureros y carros de la Compañía en lugar de salir de la población a las horas indicadas que hacen salir á los otros, salen á las diez ó á las once, ó á la hora que quieren y cuando les dá la gana. Los carros que algunos basureros llevan no son de reglamento y pasan sin que nadie les moleste; hay algunos carros que no llevan tapaderas, esto no es nada como tampoco es nada ni visto los que llevan tapaderas y no van cubiertos, hay que tener en cuenta que estos son de los señores de la Compañía.... y si van descubiertos es que no permiten taparse porque llevan llenos y con un montón que traspasa las tapaderas y no puede cerrarse, pero estos, la basura que llevan no es infecciosa, no atenta contra la salud pública, son los carros de los señores contratistas..... y son higiénicos.

A estos abusos que hemos enumerados, los puede comprobar cualquiera todos los días y á todas horas y verá la verdad que nos asiste en decir que en este Municipio hay dos clases de Ordenanzas municipales y se aplican unas á los más débiles y las otras á los más fuertes y privilegiados, que por muchas faltas que hagan y arbitrariedades que cometan no se les imponen multas.

Es sabido: todavía hay clases.

En otro número trataremos de las 17.000 pesetas que paga el Municipio para los servicios de la limpieza pública á la citada Compañía y los trabajos que realiza.

UN HAMBRIENTO

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzaréis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

Rusia revuelta

¡Oh, que hermosa aureola de libertad déjase vislumbrar á lo lejos en el imperio moscovita! ¡Qué demostración más característica la de un pueblo sufrido por los horrores del *zarismo* acompañado del fuerte látigo y del obscuro calabozo! Ya era hora de que el pueblo desheredado, el que es objeto de toda clase de sufrimientos, el pueblo atrasado de Rusia, no se mantuviera acallado, inmóvil, incapaz de decir esto ó estotro, como

lo ha hecho hasta los actuales acontecimientos.

Un pueblo que no se le deja respirar y pensar en los ambientes sanos y progresivos del mundo social, que no se le deja evolucionar en las ideas modernas de avance y libertad, no puede esperarse menos de lo efectuado en la contienda política de estos días sangrientos habidos en la semana pasada.

En el ejército se han registrado varios casos de insubordinación. Los primeros, fueron varios soldados y siguiéronles un regimiento, negándose ambos rotundamente á hacer fuego mortífero á la muchedumbre revolucionaria, donde tal vez iban mezclados en ella padres, hermanos y parientes, bregando decididamente á dar su sangre por la libertad, por arrancar al Gobierno concesiones con que aliviarse en algo de los padecimientos y sufrimientos del yugo maldito del absurdo y criminal régimen absolutista, causa de tantas desdichas y miserias que afligen al pueblo de Rusia, por la contienda inhumana é impropia de civilización alguna, como es la lucha del Extremo Oriente.

No de otro modo había de obrar el pueblo ruso. A la revolución, ya que las reclamaciones legales y pacíficas no son escuchadas y resultan ineficaces.

Lo que me ha llamado más la atención al leer los relatos de los sucesos, ha sido una noticia que complace ante las actuales circunstancias y creyendo, ser ella veraz, la reproduzco aquí, íntegra:

«En Sebastopol se lanzaron ocho mil marineros contra las verjas del cuartel, gritando: ¡Abajo el gobernador! ¡Abajo la guerra! ¡Abajo la autocracia!» Los amotinados se armaron con pedazos de la propia verja; el gobernador ordenó que un destacamento de infantería cargase contra los marineros, pero el jefe se negó á obedecer, porque entre la multitud había un hermano suyo.

Entonces otro oficial aceptó el mando del destacamento, pero los soldados dispararon al aire; fueron llevados otra vez al cuartel y el gobernador les hizo un discurso recordándoles el juramento que tenían hecho de defender al Czar, mas los soldados hicieron de todo ello tan poco caso, que al mandarlos de nuevo á la calle confraternizaron con los marineros.»

No se puede desear más del espíritu poco temeroso y hostil á las voces de los superiores, negándose á cumplir tan brutales órdenes. Y conste que lo leído no es más que uno de los muchos casos análogos que se han registrado en esta revolución.

Estos hechos, jóvenes socialistas, os demostrarán la conciencia que ya empieza á tener el proletariado universal. El día, no lejano, en que los jóvenes, arrancados de su hogar para servir de carne de cañón, se rebelen estoicamente á disparar el plomo suicida contra sus

mismos padres y hermanos, la causa de los explotados habrá triunfado.

Por evitar sangre, por haber obrado humanamente tan valientes camaradas debemos invocarles á esos héroes un cántico de salud y energía para las lides de toda clase que se sucedan en lo futuro.

¡Gloria á los hombres valerosos que arriesgan su existencia por los principios de libertad y progreso!

EL DEL OTRO DIA

(De la «Juventud Socialista Palmesana»)

Enero de 1905.

El mayor elemento que pueda tener el proletariado para ir con más prontitud hacia su tan perseguida emancipación, es la instrucción y la solidaridad internacional. — A.

Ibiza

Se ha constituido una Sociedad de resistencia de obreros ibicenses, titulada «El Compañerismo.»

Componen la Junta Directiva los compañeros siguientes:

Presidente: Mariano Torres Torres.

Vicepresidente: José Tur Riera.

Tesorero: Antonio Cardona Colomar.

Contador: Juan Tur Riera.

Secretario 1.º: Antonio Costa Martí.

Idem 2.º: Bartolomé Prats Cardona.

Vocales: Antonio Riera Pujol; Juan Martí Cardona; Antonio Roselló Bonet; Francisco Roselló Costa, y José Juan Ferrer.

Esta Sociedad tiene su domicilio: Amadeo, 38, Arrabal de la Marina, Ibiza.

Por haberse traspapelado una de las cuartillas que íbamos á entregar á la imprenta no publicamos hoy un escrito que nos remitió oportunamente el compañero Manuel Carrascosa, de Sóller, defendiéndose de ciertas calumnias inventadas por gente poco escrupulosa y enemiga de la verdad.

Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

La vida de Juan

Es la vida de Juan Trabaja. No la hay más sencilla, ni más dolorosa.

Desde niño, su padre le llevó á la fábrica, y allí entre aquellas complicadas máquinas de hierro, que se mueven con ruido ensordecedor, se ha pasado toda la existencia. Respirando aquella atmósfera insana, cansado por el continuo esfuerzo, á merced de los toques de campana que marcan las horas de entrada y salida, sin instrucción alguna, sin ninguna aspiración, sin suficiente alimento en su estómago, sin haber podido jamás contemplar los divinos esplendores de la Naturaleza, comiendo en su tugurio ó en la maldita, asquerosa y nauseabunda taberna, ha pasado su juventud.

Cuando ya estaba en plena edad viril, una muchacha habló á sus sentidos, ¿á qué tenía que hablarle? y se casaron. Durante unos meses, Juan tuvo hogar propio, aunque raquítico y no muy limpio; tuvo una mujer que disipó el frío mortal de sus noches. Casi pudo creerse un hombre.

Poco sin embargo, varió su vida. Casi de madrugada sonaban las campanas que le arrancaban de la cama; de noche ya, volvía á su casa, y antes que entregarse al amor de la mujer que compartía con el casa y cama, tenía que entregarse rendido, al descanso.

Las lanzaderas de sus telares no cesaban de correr y él no podía cesar de seguir las con atenta mirada. Y así tejía en cantidad desmedida; tanta tela, que con ella podían amortajarse todas las legiones de obreros que trabajan como trabajaba Juan. Supo éste alguna vez, vagamente, que había hombres que vivían sin trabajar, lo cual le asombraba. Pero no daba á ello la menor importancia.

Una noche al volver á su casa la halló cerrada. Su mujer le había abandonado. Encontró aquello muy puesto en razón, muy natural y lógico. Descerrajó la puerta y se acostó solo, sin cenar.

Al día siguiente volvió á la fábrica y durante unos años continuó tejendo tela y más tela, en tal cantidad que con ella podían amortajarse todos los maridos abandonados que trabajan como bestias de carga.

¿Por qué tiemblan las manos antes tan firmes, y la mirada no puede seguir con atención el vuelo de las lanzaderas?

Juan es ya viejo y no puede trabajar en la fábrica. Deja el piso que tenía, vende los pocos muebles que compró á costa de mil fatigas y alquila un cuartito que parece una covacha.

¿Vive de limosna? ¿Vive sin comer? Nadie lo sabe. Y él, menos que nadie. Quizá espera un trozo de aquella tela que tejó cuando no temblaban sus ma-

nos. La vida de Juan es la vida del humilde.

1.º Febrero, 1905.

Por la «Juventud Socialista Palmesana»

UN GRUMETE

¿Hay gato.....?

Desde hace tiempo vengo rompiéndome la cabeza, para descubrir la solución de un enigma que, á la verdad, volvería loco á cualquiera.

Se trata sencillamente de que desde hace bastantes años, existe en el Instituto general y técnico de esta ciudad una escuela de náutica á la que generalmente asisten alumnos pertenecientes á familias de la clase proletaria; y desde que un hijo del catedrático de dicha Escuela, por ares de la suerte, tuvo que valerse de dar clases de repaso de las asignaturas que explica su señor padre, viene sucediéndose el *casum rarum*, de ser bien contado el bienaventurado estudiante que haya terminado la carrera sin haber asistido á las clases que mediante los modestos honorarios de *quin-ce pesetas*, pago adelantado, dá el mencionado *hijo de su padre*.

Si creyera en talismanes, brujas ó aquelarres, pensaría que todo era obra de ellos, pero como en mí no caben tales supercherías no puedo comprender como pueden sobresalir más que los demás los alumnos que tienen al profesor bastante flojito en la materia que constituyen las asignaturas de su industria, pues sabido es que para redactar y resolver problemas tiene que valerse de una *plaguetita*.

Voy con preñando que no nos quedará otro recurso que esperar tranquilos el día de los exámenes, y si por una de las casualidades hay *gato encerrado*, prometo, á fé de buen cumplidor, que no va á ser mala la escaldadura.

EL BACHILLER CANTA LAS CLARO

Cuanto más la ciencia procede sin temor y sin prejuicios, tanto más de acuerdo se muestra con los intereses y las aspiraciones de los trabajadores.—F. ENGELS.

¡¡CRISIS!!

¡Crisis! en España, ¡¡Crisis!!
¡Oh! Nacional parálisis,
tu infectas tus pro-hombres,
el contagio de sus nombres
al pueblo causa la tisis.

Lástima causa el verte
pobre España; tu suerte
corre un fatal proceso;
el pueblo busca progreso
y tropieza con la muerte!

En gravedad tan inmensa
encomiendas tu defensa
á caducos defensores,
á ineptos directores,
dándote por recompensa.

Tu triste crucifixión,
en suprema apelación
de Herodes á Pilatos,
desnuda y sin zapatos
fallaron tu ejecución.

Para firmar tu sentencia,
después de pedir clemencia,
Poncio sus manos se lava,
á los sayones exclama;
me lavo mi conciencia!

Firmó sí, tu sacrificio
con las costas de oficio,
se retiró con su coro;
tú en las hastas del toro
caminando al suplicio.....

Poncio á los fariseos
manifiesta sus deseos,
la discrepancia estalla;
pone fin á la batalla
la dimisión..... cabildeos.

Consultas y conferencias;
y suben las subsistencias,
nace nuevo ministerio,
¡oh! pueblo al cementerio
te llevan las consecuencias.

¿Con resignación y dolor,
con tu sangre y tu sudor
sostendrás tanto gandul
y guardarás en un baul
tu paciencia y honor?

Pueblo obrero ¡despierta!
no consentas que se vierta
tu sangre: ¡que vas á morir!
¡Lucha! ¡Lucha! para vivir
que tu madre, es ya ¡muerta!

VICENTICO

Palma, 31 enero 1905.

Agrupación Socialista DE PALMA

Para el día 6, del corriente á las ocho de la noche, se convoca á todos los afiliados á la reunión general ordinaria.

Se recomienda la asistencia.

Marratxí

El domingo día 5, pasará á este pueblo el compañero Marí de Palma, invitado por las Sociedades obreras para seguir dando las conferencias.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que en el Kiosco del Borne, hallarán en venta EL OBRERO BALEAR.